

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 34 minutos, y se pone á las 7 horas y 32 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El tránsito de los Apóstoles San Pedro y San Pablo, en Roma.

El tránsito de san Siro, obispo, en Génova.

San Casio, obispo de Narni, en la misma ciudad; del cual escribe san Gregorio, que apenas pasó día alguno de su vida en que no ofreciese al omnipotente Dios la hostia propiciatoria: con lo cual concordaba su modo de vivir, pues cuanto tenía lo repartía entre los pobres; y cuando ofrecía el sacrificio de la misa se derretía en lágrimas: finalmente el día de la festividad de los santos Apóstoles, en que por costumbre pasaba todos los años á Roma, habiendo celebrado la misa, y dado la comunión al pueblo, despues de echarle la bendición, voló al Señor.

CULTOS.—Mañana martes.—En San Nicolas se celebrará la festividad del Corpus; á las diez se expondrá el Santísimo, en seguida horas y la misa mayor con sermón por el P. José Auba. Por la tarde los actos de coro, al anochecer Trisagio, procesion, *Te Deum* y la reserva.

En la Catedral se celebrará la festividad del príncipe de los Apóstoles S. Pedro; á las siete y media comunión general, en el ofertorio de la misa mayor predicará D. Guillermo Roig. Por la tarde los actos de coro y la procesion de costumbre.

En Santa Cruz igual festividad con misa solemne y sermón por el P. Mariano Nadal.

En San Jaime el apostolado de la Oracion y Comunión Reparadora del Sagrado Corazon de Jesus celebrará el segundo Centenario del culto público del Delfico Corazon, dedicándole la nueva capilla costeadá con las limosnas de los fieles; á las nueve y media se cantarán las horas menores, y, concluidas, será trasladada procesionalmente á la nueva capilla la imágen del Sagrado Corazon, se bendecirá el retablo y se entonará el *Te Deum*. Acto seguido expuesta S. D. M., empezará la misa mayor á toda orquesta, *Kirie, Gloria y Credo* de D. José Capó, *Sanctus* y *Agnus* de Diestch, en el ofertorio predicará D. Mateo Garau. Por la tarde, despues de los actos de coro, habrá sermón por D. Rafael Tous, y hecho el acto de consagracion se reservará el Santísimo.

En el Centro de las iglesias pobres á las diez misa, Meditacion y Plática; á las siete y media de la tarde Meditacion y Plática.

En el Hospital por la tarde concluirá el trecenario en honra de la Sangre de Jesucristo predicando D. Bernardo Máts.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

Miércoles.—En el Hospital se celebrará la solemnidad del Corpus; á las diez se espondrá el Santísimo, se cantará nona al tiempo de una misa y acto continuo misa mayor á toda orquesta en cuyo ofertorio predicará D. Bernardo Batle Pro. Por la tarde despues de los actos de coro, tendrá lugar el quinto día de Septenario de La Sangre y en seguida procesion por el patio y reserva del Santísimo.

En el Centro de las iglesias pobres habrá los mismos actos que se verificarán el martes.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen de la Consolacion.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Las elecciones administrativas de Roma.—Prelados españoles que han marchado y llegado.—Un Concordato de la Santa Sede con Montenegro.—Evaluación de las Misiones.

Las elecciones municipales de Roma tuvieron lugar el día 13. Como es sabido los católicos tomábamos en ellas parte activa y desde por la mañana de aquel día se presentaron bien para nosotros. Todas

las mesas (es decir las comisiones de electores que presiden las votaciones en todas las circunscripciones) resultaron compuestas en su totalidad de católicos, aun allí donde no podíamos vencer nunca tiempo atras, ó sea en los nuevos cuarteles habitados en general por gente recién venida y por empleados del gobierno. Terminado el recuento de los votos en la mañana siguiente se vió que la lista de los candidatos católicos resultó toda entera victoriosa. Aquel de nuestros candidatos que menos votos alcanzó superó en más de 1300 votos al de los candidatos liberales que más votos obtuvo.

Los liberales se encontraron aturridos con este golpe; mas no han dado señales de gran irritacion como sucedió en 1880, cuando tuvimos un éxito muy semejante en las elecciones municipales, mandando con nuestros votos al Capitolio al duque Salviati, ferventísimo católico, en lugar de José Garibaldi. En general la poblacion de Roma se ha mostrado contenta de nuestro triunfo. Y aun muchos liberales, de los no rabiosos, dicen: «al fin estos clericales son hombres honrados; bien están por tanto en el Capitolio para administrar las cosas de la ciudad.

El señor Cardenal Monescillo, Arzobispo de Valencia, volvió á España despues de tomar posesion, privadamente y sin solemnidad alguna, de su Título cardenalicio.

Han marchado tambien los Reverendísimos Obispos de Orihuela, Murcia y Jaen. En cambio llegó anteayer el nuevo Obispo de Madrid, que ayer tarde fué recibido en audiencia por el Santo Padre.

Por haberse agrandado el Montenegro á consecuencia de la guerra y del subsiguiente tratado de Berlin ha crecido mucho la poblacion católica de aquel Principado, pues en el primitivo estado de Montenegro había muy pocos católicos. Preocupándose la Santa Sede de este nuevo estado de cosas, trató, por medio de su Nuncio en Viena, secundado con muy buena voluntad por la diplomacia austriaca, con el Príncipe de Montenegro para terminar con él un Concordato de ventajosa tutela para los nuevos súbditos católicos del Príncipe Nikita. Las negociaciones se han llevado á buen término felizmente, así es que dentro de poco se firmará en Cesigne un Concordato por el cual se asegura á los católicos montenegrinos la libertad del culto y se asignará por aquel gobierno una dotacion al Obispo de Antivari.

La Sagrada Congregacion de Propaganda Fide publicará dentro de dos ó tres días aquel *Anuario de las Misiones* escrito en lengua latina, que tengo anunciado desde hace algunos meses. Este trabajo ha costado muchos cuidados y fatigas, habiendo tenido que pasar revista á todo el inmeaso archivo de la Propaganda para sacar la parte histórica de las Misiones y de su fundacion en los diversos países del mundo. Para algunas noticias estadísticas han tenido que pedirse datos á los Vicarios y Prefectos Apostólicos ó á los Obispos de puntos de mision, frecuentemente muy lejanos.

La obra está concluída y si bien alguna de sus partes no ha resultado completa del todo en este primer año, es, sin embargo, tal que hace tributar justamente grandes elogios á quien la ideó y á quien ha tomado parte en su compilacion. Los católicos de todo el mundo se interesarán grandemente de aquí en adelante por la obra fecunda y civilizadora de nuestras admirables Misiones; y las noticias referentes á ellas que de tanto en tanto publicaban los periódicos eran, y son hoy leídas siempre con grau interes aun por los menos amigos de la Iglesia. Falta, no obstante, una publicacion anual, oficial, segura, que permitiese dar una mirada general á las Misiones y diese á conocer todo su valor é importancia; y á esta necesidad y deseo del mundo católico han proveído el señor Cardenal Simeoni, Prefecto, y Mons. Domingo Jacobini, Secretario de la congregacion de Propaganda, con este anuario que todavía no se ha dado al público, pero del cual tengo yo desde esta mañana sobre mi escritorio un

ejemplar de las pruebas de imprenta. Siento que la falta de tiempo no me permita hacer un resumen (que desde luego no sería ni fácil, ni breve), de este libro por demás interesante. Pero dentro de poco lo haré para mis buenos lectores del *Correo Catalan*.

Entre tanto conténtense con saber que despues de un docto prefacio en el cual se expone, por así decirlo, la parte romana de la Propaganda, con sus Congregaciones y Consultas, con sus oficinas y sus Colegios, con su tipografía políglota, con su museo etnográfico, etc., vienen las indicaciones históricas y estadísticas de las Misiones:

1.º Del Asia, con sus grandes divisiones de China, regiones adyacentes á China, Indo China, Indias Orientales, Pérsia, Turquía asiática, Arabia, Malasia y Baravia.

2.º De Africa, tambien con sus grande divisiones de Africa septentrional (Egipto, Marruecos, Trípoli, Túnez); de Africa oriental (Abisinia, Galla, Zembese, Zanguébar); de Africa meridional (Natal, Cabo de Buena Esperanza, Orange); de Africa occidental (Benin, Cimbebaria, Congo inferior, Costa de Oro, Dahomey, Gabou, Niger, Sahara, Senegambia, Sierra Leona); de Africa Central (Congo superior, Lagos ecuatorial, Nianza, Tanganika, Sudan, y finalmente del Africa insular (Annobon, Madagascar, Mayote, Porto Luis, islas Seycelles.)

Siguen los Lugares de Mision en Europa con sus divisiones de Grecia, Península balcánica, Alemania (Auhalt, Schleswig-Holstein, Sajonia, etc.); Dinamarca, Holanday Luxemburgo; Inglaterra, Escocia, Irlanda, Suecia, Noruega, Gibraltar y Candia.

Sigue despues la América Septentrional con sus grandes divisiones de los Estados Unidos, Antillas y Guyana y del Canadá.

Al final está la Oceanía, esto es, la Austrlia y la parte insular oceánica con sus islas Carolinas, Auckland, Wellington, Fidji, Marquesas, la Melanesia y Micronesia y la de Oceanía Central con las islas de los Navegantes, Sandwich y Taiti.

La China tiene 29 Vicariatos Apostólicos; 14 las regiones de la Indo-China, ó lo que es lo mismo, la Birmania, Cambodge, Cochinchina, Siam y Tonkin; tienen 8 las regiones adyacentes á la China (Corea, Japon, Manchuria, Dongolla, Thibet); 21 tienen las Indias Orientales; la Persia tiene un Administrador Apostólico; la Turquía asiática dos Arzobispados, un Patriarca, un Vicariato Apostólico y tres Prefecturas; la Arabia tiene únicamente la Prefectura de Aden; Borneo y Batavia tienen un Vicariato y una Prefectura.

El Africa en todas las regiones que dependen de la Propaganda (la Argelia es independiente) tiene un Arzobispado (Cartago de nueva creacion) 17 Vicariatos, 11 Prefecturas, una Delegacion, á más de las Misiones especiales del Congo Superior.

La Grecia tiene tres Arzobispados (Atenas, Corcira, Nasso) y sus Diócesis.

La Península Balcánica cuenta tres Archidiócesis, ocho Diócesis y dos Vicariatos.

Las misiones alemanas tienen tres Vicariatos y dos Prefecturas; tiene una Prefectura la Dinamarca; la Holanda y el Luxemburgo cuentan con un Arzobispado y cinco diócesis; dos Prefecturas hay en el país de los Ecisones y en la Rezia de Suiza.

La Inglaterra tiene una Archidiócesis y 14 Diócesis, la Escocia dos y cuatro respectivamente y cuatro Arzobispos y 23 Obispos, Irlanda.

En el Canadá hay cuatro Archidiócesis, diez y nueve Diócesis, tres Vicariatos y tres Prefecturas.

Los Estados Unidos del Norte de América están divididos en 12 provincias eclesiásticas con otros tantos Arzobispos, 55 Obispos y 7 Vicariatos Apostólicos

Las Antillas y las Guyanas tienen un Arzobispado, una Diócesis, cuatro Vicariatos y una Prefectura. Tambien hay establecidos en la Patagonia un Vicariato y una Prefectura.

La Australia que ha hecho rápidos progresos en el Catolicismo, ha podido constituirse en dos provincias eclesiásticas, con dos Arzobispos (Melburne y Sidney) 12 Obispos y un Vicario Apostólico.

En la Oceanía insular hay tres Diócesis, seis Vicarios y un Prefecto Apostólico.

Estos son los grandes cuadros, como se diría militarmente, del ejército apostólico en los puntos de misión. Los detalles sobre el número de católicos, misioneros, establecimientos eclesiásticos, de caridad y de enseñanza los verá en otra Revista.

Roma 17 de Junio de 1886.—P.

LA HONRADEZ POLÍTICA REPUBLICANA.

El espectáculo que la ocupación de Annam ofrece no es para satisfacer el amor propio de la Francia republicana.

Aunque no sea más que la terrible evidencia de haber descendido la patria de Napoleón I á la de Wolseley (héroes ambos en Egipto), es bastante para que los cortesanos de la Mariana padezcan fiebre de immoderada estimación de sí mismos. Pero esto de tal modo (y en ello se verá el fundamento de nuestra calificación dura) que es preciso se lean las siguientes líneas de un corresponsal, cronista probablemente adicto al séquito oficial del señor Pablo Bert, residente general en el extremo Oriente.

Sin mencionar los sacrificios humanos en que hacen de víctimas, al par de los cristianos indígenas los misioneros y soldados franceses, y ponderando, en cambio, las magnificencias de los altos huéspedes recibidos y obsequiados por el representante de la autoridad suprema francesa, denuncia el bandolerismo á que se entregan los misioneros franceses en Annam, poniéndose al frente de sus cristianos. «Medio fácil cuanto infame de desligarse de deberes contraídos para con poblaciones cuya existencia se ha llegado á comprometer, y de excusar las responsabilidades de torpezas y faltas, de combinaciones y manejos que, ante el tribunal de la patria, no pueden recibir absolución, comenzando en el ministerio Duclerc y acabando por el que hoy tiene la república al borde de un sima de desgracias.

Mas, no por esa procacidad quedará la impunidad asegurada; que no falta quien, con autoridad bastante, denuncie la situación de los republicanos en el extremo Oriente, y haya dicho lo que probablemente no se querría oír en las esferas ministeriales.

Interrogado el general Vernet, á su regreso á Francia, ha contestado que si todo va bien en el Tong-kin, «desgraciadamente no es lo mismo en el Annam que constituye una piedra de toque para apreciar el estado de los asuntos en el extremo oriental del Asia»

Este testimonio es verdaderamente grave, y no permite dudar que está muy lejos de hallarse terminado todo para las tropas francesas en el país donde tan locamente las ha empeñado la temeridad embrollona y especuladora de los hombres de Estado, con M. de Freycinet al frente.

Cuando de un lado parece apaciguado todo, comienza en otro la agitación.

Este es un perpétuo comenzar y recomenzar, y es imposible prever los sacrificios á que todavía podrá verse condenada Francia para asegurar la explotación de piedras preciosas y carbones.

Pero, ya se ve... Como los misioneros se han convertido en capitanes de ladrones, ¿qué han de hacer las tropas?

CORREO DE HOY.

MANIFIESTO DEL CONDE DE PARÍS.

París 25.—Acaba de comunicarse á la prensa monárquica el texto del manifiesto del conde de París.

Comienza protestando, en nombre del derecho, contra la violencia de que es objeto, al ser expulsado de Francia.

Expresa su profunda abnegación por la patria, de la cual se vé arrancando en el momento en que creó un nuevo vínculo entre Francia y una nación amiga. (Aludiendo á las bodas de la princesa de Orleans con el príncipe de Portugal.

Dice que la verdadera causa de la expulsión debe atribuirse á un espíritu de venganza, por haber obtenido los candidatos monárquicos tres millones y medio de votos en las elecciones de 4 Octubre 1885.

Lo que se quiere, añade, «es separar de Francia al jefe de la familia que realizó la unidad nacional francesa.»

Declara que no puede hablar ni sobre la causa ni sobre los autores de los males que sufre el país, pero que este reconocerá que la monarquía tradicional, con sus principios modernos y sus instituciones, es la única que puede poner remedio á la situación actual, reducir á la impotencia á los hombres del desorden, asegurar la libertad política y religiosa y rehacer la fortuna pública.

«Solo la monarquía puede dar á nuestra sociedad democrática un gobierno fuerte, abierto á todos y superior á los partidos, una monarquía cuya esta-

bilidad sea para Europa prenda de paz duradera.»

Con la ayuda de Dios, termina, y el concurso de mis amigos, realizaré mi misión.

La república tiene miedo. Al herirme me designa. Tengo confianza en Francia. En la hora decisiva estaré dispuesto.»

MADRID 25 DE JUNIO.

Esta mañana se reunieron en Consejo los ministros de la Corona, bajo la presidencia de S. M. la regente, durando aquel desde las once hasta las doce menos cuarto, hora en que se reunieron los consejeros responsables en la secretaría de Estado.

Parece que se han ocupado de los debates parlamentarios; de los trabajos revolucionarios que vienen haciéndose en el país, y que parece se encuentran en un período de relativa calma; de asuntos de gobierno de carácter general; del despacho de expedientes y de política, en términos generales.

Se ha ocupado el Consejo de hoy de la ley sobre organización del trabajo de los niños y las mujeres, acordándose que pase aquella al ministerio de Fomento para su reglamentación.

El Sr. Moret presentó un proyecto de ley reformando los aranceles consulares con arreglo á lo propuesto por la comisión nombrada en 1884.

El señor ministro de Ultramar puso á la firma de la augusta regente la convocatoria para las elecciones senatoriales de la Habana y de la Sociedad Económica de aquella capital.

El ministro de la Gobernación presentó á la firma la convocatoria para las elecciones de diputados á Cortes por los distritos de Sequeros y de Vergara.

El ministro de Ultramar ha puesto á la firma una combinación del personal de aduanas de las islas, y el nombramiento de un inspector de montes en Filipinas.

No se ha hablado de la combinación de gobernadores.

— La *Gaceta* del 24 contiene las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales decretos concediendo la gran cruz roja del Mérito Militar al brigadier D. Julio Serriá y Raimundo, gobernador político militar de Mindanao.

Nombrando jefe de brigada del distrito militar de Cataluña al brigadier D. Gabino Sampietro; del distrito de Valencia al de igual clase D. Manuel Aguilar; y de los distritos de Burgos y Galicia, respectivamente, á los del propio empleo D. Eugenio Quintero y D. Julian García Redondo.

Nombrando intendente del distrito militar de Cataluña á D. José Gomez de la Torre; intendente del distrito militar de Andalucía á D. Luis de Rojas.

Nombrando consejero togado del Supremo de Guerra y Marina á D. Manuel Ramirez de Arellano.

Promoviendo á consejero togado del Consejo Supremo de Guerra y Marina á D. Mauricio Hernando Navas.

Marina.—Reales decretos nombrando jefe de armamentos del arsenal de Cartagena al capitán de navío de primera clase D. Serafin Aubaredé y Bougon.

Otro disponiendo cese en el anterior destino el capitán de navío de primera clase D. Ricardo García y Calvo.

Fomento.—Real decreto concediendo los honores de jefe superior de administración civil á don Eduardo Serrano Fatigati.

— La asistencia del Sr. Cánovas del Castillo llevó anoche al Círculo Conservador extraordinaria concurrencia.

El ilustre jefe del partido conservador habló con sus amigos de los asuntos del día, siendo uno de los temas preferidos el discurso pronunciado ayer en el Congreso por el Sr. Maura, cuyos certeros ataques á los republicanos han merecido generales elogios, levantando el vuelo de la discusión del Mensaje, tan frío como escaso de interés los días pasados.

El Sr. Cánovas no intervendrá en el debate político hasta última hora.

— El decreto de indulto saldrá en la *Gaceta* definitivamente el domingo, día en que la reina asiste á misa.

— Cuando todos creían que el Sr. Martínez Campos se había ausentado de Madrid y no regresará hasta después de cerrarse las Cortes, se ha visto hoy sentado en los escaños del Congreso á dicho hombre público.

— En la carta del brigadier Borbon y Castelví al *Centro Catalá*, encontramos el siguiente párrafo:

«Así y todo, si llegara el caso en que corriese peligro los intereses de Cataluña, que conceptúo son los de todos los buenos españoles, me encontrarían dispuesto á montar á caballo en defensa de tan sagrados intereses, siempre y cuando los catalanes verdaderamente valientes estuvieran dispuestos á seguirme.»

Por lo demás, el resto de la carta no tiene importancia.

— *El Eco de Ceuta* vuelve á hablar del viaje de Sid-Mohamed Hargash, ministro de Negocios extranjeros de Marruecos, á Berlin, con ocasión de curarse los ojos; pero según el referido colega, para tratar quizá con el gobierno alemán y hacer que éste se aparte de las declaraciones comunes que acaban de hacerse al Sultán por Inglaterra, Alemania y Francia.

— A creer á un diario francés, monseñor de Foata, Obispo de Ajaccio, que estaba haciendo la visita pastoral, ha sido secuestrado por unos bandidos, que le exigen una suma de consideración para ponerle en libertad.

Los vecinos de los pueblos de la diócesis están indignadísimos.

Realmente, hasta ahí no han llevado la audacia nuestros Bizos y Melgares.

— Libre-cultistas se llamarán seguramente los salvajes que en Dole acometieron á los que formaban la procesion que todos los años se verifica en dicha ciudad para conmemorar un hecho milagroso. Hé aquí como refiere los hechos un diario de la localidad:

«El clero (más de 150 sacerdotes) precediendo á la custodia, acababa de entrar en la calle del Colegio, cuando de repente, en la esquina de esta calle y de la de Mont-Roland, una turba de pilletes de diez y ocho á veinte años trató de romper la muralla humana formada á cada lado de la custodia por espesas filas de fieles. Uno de los pilletes exclamó: *Este es el momento: es preciso arrancar las tripas al Obispo*. Los miserables lucían gorros colorados, y daban gritos propios de salvajes cayendo sobre la muchedumbre con grandes palos y remos. Las mujeres les resisten. «No pasareis,» exclamaban, y efectivamente logran detenerlos. Pero ellos vuelven á la carga, golpeando á diestro y siniestro y recibiendo los golpes.

Uno de los del gorro colorado queda entre las manos de una persona que le administró una buena lección. Otro pillastre que dió un puntapié á un amigo nuestro, recibe en la cabeza una lluvia de bastonazos, y exclama furioso: «¡Oh, si fuéramos 30!» La lucha se prolonga durante algunos minutos, hasta que un amigo nuestro rompe el círculo en que se representaba esta escena deplorable y calma la iritación popular.»

No queremos continuar traduciendo.

Lo traducido basta para que nuestros lectores se formen idea aproximada del estado social que sucesos como los de Dole revelan.

PARTES TELEGRÁFICAS

Londres 25.—El *Daily-News*, publica hoy un despacho de Constantinopla anunciando que Rusia tiene la intención de proponer á las potencias que estas tomen contra Bulgaria medidas análogas á las que hicieron entrar en razón á Grecia.

París 25.—El *Diario Oficial* publica un decreto encargando interinamente al Sr. Constans del puesto de ministro plenipotenciario de Francia en Pekín.

Bucharest 25.—Ayer hubo grandes demostraciones públicas aquí, para protestar contra el convenio de comercio entre Rumania y Alemania.

Londres 25.—Ya está firmado el decreto disolviendo la Cámara de los Comunes.

El convenio de comercio entre Inglaterra y España queda aprobado definitivamente por ambas Cámaras inglesas.

París 25.—Esta tarde se reúnen los proteccionistas de la Cámara de diputados para acordar y combatir algunos artículos del tratado de comercio y navegación entre Francia é Italia, y particularmente los que conceden á esta nación el derecho de cabotaje.

París 25.—El ministro de Comercio Sr. Lokroy, sale esta tarde para Lyon, con objeto de enterarse de algunas cuestiones relacionadas con la Munsina.

Con este motivo se esperan algunos discursos del ministro radical en pró de la unión de los republicanos.

El manifiesto del conde de París y los trabajos de organización del partido monárquico, son un estímulo de concordia para los republicanos, según dicen algunos órganos de este color político.

Londres 25.—Los condes de París han hecho su viaje á Inglaterra en un vapor inglés, *El Victoria*, fletado expresamente para conducirles.

Dicho vapor arbolaba la bandera francesa en el palo mayor.

Tan pronto como la princesa Luisa, hija de los condes de París, esté completamente restablecida, vendrá Inglaterra con su familia, en compañía de la condesa.

Londres 25.—La reina de Inglaterra ha llegado esta mañana á Londres.

Anoche hubo un gran banquete en la embajada de Francia en honor de los príncipes Cristian, al cual siguió una brillante recepción.

GACETILLA LOCAL.

Los preparativos hechos para celebrar con toda la pompa y magnificencia debidas el segundo aniversario de la instalacion canónica del culto al Sagrado Corazon de Jesus, corresponden al celo de las personas encargadas de su direccion.

El decorado de la iglesia de Montesion será suntuoso, brillante y de excelente gusto religioso, la música escogida, y tomarán parte principal en ella algunos aficionados que justamente alcanzan la categoría de maestros particularmente en el canto.

Mas no sólo se concretan las funciones al interior de la iglesia; el adorno é iluminacion de la fachada encomendada desde hace días á una comision especial, serán, á nuestro entender, dignas de la que ha dedar ejemplo á los vecinos de esta ciudad, cuyo entusiasmo está muy extendido.

Varios profesores se ocupan desde hace días en pintar transparentes que representan el divino Corazon de Jesus, á propósito para la iluminacion, y dudamos que haciéndolo varios y sin descanso puedan satisfacer los pedidos.

Y no es estraño que sean muchas las personas que los adquieran; en primer lugar porque son de muy buen efecto y económicos, y principalmente por lo muy extendida que se halla la devocion al Sagrado Corazon y el fervor con que en general todos contribuyen á la magnificencia y esplendidez de su culto.

Verdaderamente el fuego del amor del Corazon de Jesus se ha comunicado el corazon de la mayoría de los católicos; y, como el calor es comunicativo, no pueden menos de manifestarlo por todos los medios que á cada cual son posibles. Comun y posible á todos, ademas de los actos religiosos, es la iluminacion de la fachada, de donde colegimos que ademas de general será bella y nutrida.

Puesto que los devotos son muchos y los preparativos hechos corresponden hasta ahora cumplidamente á nuestros deseos, no podemos dejar de excitar á las personas devotas, cuya vida retirada, ó retraída pueda ocultarse, el proyecto de hacer pública y general la demostracion del amor al Sagrado Corazon de Jesus, á fin de que sepan que pueden dar expansion á sus santos deseos de manifestarlo públicamente, y que uno de los medios externos más convenientes es el de la iluminacion.

Se ha obtenido para esta iluminacion el correspondiente permiso de las autoridades eclesiástica y civil.

En la *Librería de Propaganda Católica*, Call 1, habrá á disposicion de los devotos, transparentes del Sagrado Corazon, á 6, 10 y 14 reales uno.

D. Pedro Plánas y D. Antonio Cladera Presbíteros, comisionados para llevar á efecto la suscripcion iniciada con el fin de regalar al Sr. D. Juan Maura una insignia episcopal con motivo de haber sido presentado y preconizado para el Obispado de Orihuela, nos suplican hagamos público, para satisfaccion de todos, que dicha suscripcion ha dado un resultado brillante y ha superado las esperanzas concebidas. Podemos asegurar que se regalará al Sr. Maura un pectoral y anillo de buen gusto y valor, ademas de otros obsequios que se le harán con el producto de la suscripcion abierta entre los Catedráticos y alumnos del Seminario.

Dichos Señores, deseosos de subsanar cualquiera omision involuntariamente cometida, nos ruegan tambien digamos que, si entre los veinticinco ó treinta Sacerdotes que faltan para completar la lista del clero mallorquin hay alguno que no ha recibido invitacion atribuya esta falta únicamente á descuido ó extravío en Correos; y que, por si acaso ha habido realmente alguna falta, como puede suceder y ha sucedido con algunos que espontáneamente se han presentado, hacen esta manifestacion y dejan la suscripcion abierta hasta el 3 de Julio próximo, día en que definitivamente se cerrará.

La procesion del Córpus que salió ayer de la iglesia de San Jaime, fué majestuosa, imponente y severa; y en ninguna de las calles que recorrió, á pesar de la inmensa multitud que las llenaba, se notó la menor irreverencia, demostrando de esta manera el pueblo palmesano no sólo su religiosidad, sino su cultura y civilizacion.

Los inteligentes que ayer tuvieron ocasion de asistir al ensayo de la nueva partitura compuesta por el inteligente maestro D. José Capó, le tributan justos elogios por la belleza de las armoniosas notas que en ella resaltan.

Mañana en la parroquial iglesia de San Jaime con motivo de dedicar una solemne fiesta en celebracion del segundo centenario del culto público del Sagrado Corazon de Jesus, se cantará en el oficio divino la mencionada partitura, ménos la parte del *Credo*, si en su concepto el Sr. Capó juzga prudente no ecutarla.

En los exámenes de reválida celebrados en este mes en la Escuela Normal de Maestras de esta provincia ha obtenido la aprobacion para Maestra de 1.ª Enseñanza Superior, con la nota de Sobresaliente D.ª M.ª Magdalena Ramis y Bordoy.

Obtuvieron tambien la aprobacion para dicho título

D.ª Antonio Albert y Nieto, D.ª Margarita Munar y Gibert, D.ª Teresa Gelabert y Cirer, D.ª María Amorós y Ferrer, D.ª Catalina Ginard y Ramis, doña Catalina Borrás y Pereira, D.ª Antonia Sancho y Lliteras y D.ª María Morey y Amengual.

Para Maestra de 1.ª enseñanza Elemental fueron aprobadas

D.ª Antonia Colomar y Sureda, D.ª María Arrom y Miralles, D.ª Francisca Ballester y Ballester, doña Antonia Vicens y Morey, D.ª Francisca Mulet y Morey, D.ª Aurelia Billon y Noguera, D.ª Antonia Ginard y Vaquer, D.ª María Arrom y Riutort, doña Bienvenida Nadal y Pascual, D.ª Antonia Riera y Morey, D.ª Catalina Fiol y Gelabert, D.ª Josefa Martorell y Vicens, D.ª Francisca Ripoll y Cañellas, doña Petra Palou y Muñoz, D.ª Juana Bennasar y Palou, D.ª Catalina Jofre y Palmer, D.ª Catalina Sastre y Coll, D.ª Eloisa Lorenzo y Rodriguez, D.ª Francisca Costa y Suau, D.ª Juana María Terrasa y Alzina, D.ª María Balaguer y Crespi, D.ª Catalina Rebassa y Boyeras y D.ª Margarita Jaume y Balaguer.

El carabinero encausado, para el que el caballero fiscal pedía la última pena, se dice que ha sido condenado á cadena perpétua.

El cabo segundo del mismo cuerpo que abandonó el punto donde estaba de guardia ha sido condenado á cuatro años de arresto.

La seccion de órden público del gobierno de esta provincia reclama la busca y captura del cabo de vara José Concheras Ladron, de Guevara, fugado del penal de Zaragoza.

Los Ayuntamientos de Establiments, Selva y Calviá han expuesto al público el reparto de las cuotas que han de satisfacer los vecinos de cada pueblo por la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería durante el año económico de 1886-1887.

A poco más de las tres de la tarde salió el sábado de nuestro puerto para Puerto-Rico y la Habana, con escala en Canarias, Mayagüez, Ponce y Cienfuegos, el vapor trasatlántico *Poce de Leon*. Se llevó 30 pasajeros y carga general.

Ayer tarde ademas de la procesion de la parroquia de San Jaime la hubo en Establiments, La Vileta, Son Sardina, Génova y otros caseríos inmediatos á la capital.

Todas fueron muy lucidas.

Esta mañana, á las siete, ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Union* conduciendo la correspondencia, 28 pasajeros de los cuales 18 son militares, balija y efectos.

Entre ellos figura el teniente de infantería don Manuel Oleza, paisano nuestro.

Ayer se inauguró en esta capital una nueva sociedad de socorros mútuos que lleva el título de *Union Mallorquina* y está establecida en la calle de Bauló.

El colmo de la aficion á los toros se vió anoche en Valencia en cuya plaza, alumbrada con luz eléctrica, se celebró una corrida.

El próximo miércoles en el pueblo de Marratxí se celebrará la acostumbrada fiesta cívico-religiosa en obsequio de San Marcial, titular de su parroquia: La vigilia, día de San Pedro, por la tarde habrá carreras de hombres y de caballerías; al anochecer completas en la iglesia, y despues otros recreos ó juegos de honesto solaz.

El miércoles 30, desde la cuatro hasta hora avanzada de la mañana se celebrarán misas rezadas sucesivamente en la parroquial, y á las diez se cantará la mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Jaime Martorell, Cura castrense. Por la tarde se verificarán otras carreras de personas y caballerías. Continuarán los festejos y se soltará un gran globo aereostático.

Para facilitar el acceso á la romería la Empresa del ferro-carril tiene dispuestos trenes extraordinarios que recorrerán la línea desde Palma á Marratxí y vice-versa durante el día de la festividad de San Marcial, espendiendo billetes de ida y vuelta con rebajas de precios, y en la estacion de Marratxí se hallarán carruajes de alquiler para trasportar al Santuario á las personas que no quieran ir á pié.

Se ha señalado para el día 10 del próximo Julio la vista en juicio oral de la causa seguida contra el presbítero D. Cayetano Galeote.

Esta mañana se ha publicado un *Boletín Oficial* extraordinario, orlado, el cual contiene lo que sigue:

«Gobierno civil de la provincia de las Baleares. —El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama que acabo de recibir me dice lo siguiente:

«Madrid 27, 4-15 tarde.

»Segun se anuncia en la Gaceta de hoy S. M. la Reina Regente ha dispuesto solemnizar el nacimiento de su Augusto hijo el REY D. Alfonso XIII con tres días de Gala que comenzarán mañana.»

Lo que me apresuró á comunicar á las Autoridades y leales habitantes de esta provincia por medio de este Boletín extraordinario, para su conocimiento y satisfaccion.

Palma 27 de Junio de 1886. —El Gobernador, Arturo de Madrid Dávila.»

Se ha nombrado el tribunal de oposiciones para proveer la plaza de médico-cirujano vacante en el Santo Hospital, que se compone de cinco profesores miembros de la Real Academia de Medicina y Cirugía de esta ciudad.

Se ha encontrado un collar de oro. En esta imprenta informarán de la persona que lo tiene en su poder deseosa de entregarlo al que acredite ser su dueño.

Dicen de Tánger que la esportacion de ganados para nuestros puertos sigue en creciente desarrollo, pues semanalmente puede calcularse que se embarcarán en aquella ciudad para las de Málaga y Barcelona de 500 ó 600 cabezas.

Los administradores marroquíes, en vista de las grandes demandas de ganado, han elevado á 50 pesetas el derecho de esportacion por cabeza, hasta aquí limitado á 25.

Hé aquí como dá cuenta un periódico de esta localidad de la inauguracion de la farola que la sociedad del gas ha adquirido y colocado á sus expensas en la plaza de Cort:

«La hermosísima columna que lo sostiene es de hierro y está fundida en Inglaterra. El cuerpo inferior que termina en el zócalo es circular, disminuyendo curvilineamente de diámetro á medida que se eleva y ostentando unos escudos de relieve de severo gusto. El cuerpo lo rematan unas guirnaldas que lucen hojas y capullos de laurel, un grueso cordon que llamaríamos de perlas si de otro objeto se tratase y un adorno de tallos y flores que terminan en el punto desde el cual arranca el fuste de una elegante y gentil columna istriada con capitel corintio.

El color es de bronce oscuro con toques bronciados.

En cuanto al farol no se aparta por su forma exagonal de los ordinarios, á excepcion del remate que es una hermosa definicion calada para dar paso á los gases de la combustion.

Lo más particular es el mechero regenerativo colocado en su interior.

Alimentado por 40 corrientes de gas que atraviesan unos tubos especiales, se encienden entre dos cilindros de porcelana y cristal endurecido, y como una vez encendido el mechero la llama es atraída hacia su centro por una intensa corriente del aire, caliéntase el regenerador que calienta á su vez extraordinariamente el aire admosférico destinado á la combustion aumentándose, por este motivo poderosamente, el poder luminoso de la llama.

El farol lleva en sus ángulos hermosos adornos dorados; vidrios claros en el cuerpo principal y blancos en el superior.

La luz que produce el mechero es hermosísima, tan fija, tan blanca y tan diáfana, como la de la mejor lámpara incandescente de Swan ó Edison con la sola diferencia de que es más potente pues ya se sabe que aquellas son de poca intensidad.

Con dicha luz, hemos leído los caracteres de la primera plana de *El Diario de Palma*, á 34 metros de distancia del focus; y á creer la noticia de la casa constructora, el poder luminoso del mechero de que nos ocupamos es de unas 224 bugías de la Estrella.

Concluiremos dando algunas medidas:

Basamento de piedra, m	0'20
Columna	4'20
Crusillon ó soporte del farol	0'20
Altura del farol hasta cristales	1'25
Sombrete del mismo	0'50
Remate	0'25

Altura total sobre la tierra, m. 6'60

La sociedad de gas está de enhorabuena porque ha introducido una mejora que pueden aprovechar algunas tiendas, y el Ayuntamiento por la eleccion de sitio y por haber aceptado el ofrecimiento de la sociedad.»

SECCION DE ANUNCIOS

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

El día 30 del actual, festividad y romería de San Marcial (Marratxí) además de los trenes ordinarios se verificarán en dicho día los extraordinarios siguientes:

De Palma á Marratxí: á las 5, 6 y 7 mañana; 3, 4, 5, 6, 7 y 7:50 tarde.

De Marratxí á Palma: á las 5:30, 6:30 y 7:30 mañana; 3:30, 4:30, 5:30, 6:30, 7:30 y 8:30 tarde.

Nota. En la Estacion de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta al precio de 1'20 en 1.ª clase y 0'70 en 2.ª clase.

Palma 15 de Junio de 1886.—El Director General, Guillermo Moragues.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

A pesar de la precaucion tomada de fijar en los carros que transportan el cok de esta fábrica, una tablilla indicando la procedencia, son muchos los consumidores que habiendo hecho el pedido por conducto de terceras personas y aprovechado otro medio de conduccion, han recibido una clase distinta de la solicitada.

Para evitar este abuso que perjudica á los consumidores y proporcionarles al mismo tiempo mayor comodidad, esta direccion pone en su conocimiento que de hoy en adelante pueden indistintamente hacer los pedidos á la fábrica durante todo el día, ó en la Administracion, Portella 16, los días hábiles de nueve y media á dos, mediante aviso escrito expresando cantidad y clase del cok que se desee y señas del domicilio á donde deba ser transportado.

La fábrica vende, segun clase, á los precios de

Rs. 9, 7, 6 y 5 el cok de su produccion y á Rs. 7 el extranjero

puesto en la casa del comprador *libre de derechos de consumos, acarreo y colocacion en la carbonera.*

Los que prefieran tomarlo en la fábrica, lo pagarán á un real ménos, ó sea, á

Rs. 8, 6, 5 y 4 respectivamente, y á Rs. 6 el extranjero.

La unidad de peso se fija en 40 kilgs.

La fábrica sigue manteniendo en depósito como hasta el presente y al precio de costumbre, una clase especial de cok reducida á pequeño tamaño para las hornillas que lo requieren.

Palma 1.º de Junio de 1886.—El Director, Antonio Vidal.

AL PÚBLICO.

El despacho del corredor D. José Sureda se ha trasladado: Escursach 3, junto á la reja de la Sucursal del Banco de España. 6-15

PIANOS SIN RIVAL Ventas á plazos. BANQUÉ.

Subasta.

El viernes 2 de Julio á las ocho de la noche se subastará á voluntad de sus dueños el predio «Son Llorens» del término de esta ciudad, de extension 18 cuarteradas y un corton con casa rústica y urbana, y gran huerto con seis horas de agua.—De más pormenores enterará el subastador. 1-4

CASA PLANELLS Cartones de paja y madera Papel de todas clases.— Cerillas.—Fósforos.—Li- britos de papel de fumar. SINDICATO, 59.

CAMBIO DE DOMICILIO

El Profesor de Caligrafía

J. VAQUER

se ha trasladado en la Plaza de Cort n.º 23. Las clases quedan de nuevo abiertas una por la tarde y otra por la noche, empezando en 1.º de Junio un nuevo curso de 8 á 9 de la mañana, para comodidad de las personas que pasan el verano en el campo.

Resultados positivos hasta el ménos capaz.

No se admiten alumnos menores de 12 años. 16-20

**LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado**

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANQUÉ

56. --- O DON COLOM --- 56.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 26, á las 9:30 m.

Ha producido mal efecto á los monárquicos el manifiesto del Conde de Paris.

Se habla de un desfalco en el Banco de España de 34.000 pesetas pagadas indebidamente.

Madrid 26, á las 10:15 m.

El Imparcial asegura que vuelven á surgir recelos y suspicacias entre los Salmeronianos y Zorrillistas con motivo de la cuestion de la autonomía y del discurso poco acentuado del señor Azcárate.

Madrid 26, á las 11:45 m.

Lotería.—En el sorteo verificado hoy han salido premiados los números
12.387 11.296 9.636 20.552 12.674
22.525 10.777 19.820 23.458 11.305
16.519 24.115 9.354 3.990 13.344
15.281 16.846 5.890 8.992

Madrid 26, á las 12 t

Verificóse en Palacio la funcion religiosa, asistiendo la Reina vestida de luto y llevando á su hijo en brazos. También ha asistido toda la familia Real, 48 grandes de España, varias damas, cortesanos, el Nuncio y el Obispo de Madrid. Ofició el cardenal Payá. Concurrencia numerosísima.

Madrid 26, á las 2:15 t.

Ha llegado el Obispo de Madrid; ha sido portador de la Rosa de Oro,

siendo depositada en el salon del trono de la Nunciatura.

Los Duques de Montpensier han depositado hoy coronas en los panteones de D. Alfonso y de Doña Mercedes.

Madrid 26, á las 2:30 t.

El Obispo de Madrid ha cumplimentado á la Reina regente, manifestándola el especial cariño que la dispensa el Papa, el cual hace fervientes votos por la paz y ventura de España.

Madrid 26, á las 8:15 n.

En la discusion del Mensaje se aconsejó al Sr. Romero Robledo que vuelva á unirse con los canovistas; éste esplicó que la soberanía reside en las Córtes con el Rey, legalizó la monarquía de D. Amadeo, proclamada por las Córtes, y declaró sancionada la corona de D. Alfonso XII, primero por la corona y luégo por las Córtes (aplausos). El Sr. Romero Robledo combatió el *modus vivendi* é invitó al Gobierno para que lo declarase libre. El Sr. Sagasta esplicó la soberanía de las Córtes con el Rey, anadiendo que, si la soberanía trajera legalmente la república, él la aceptaría (los republicanos aplauden).

Madrid 28, á las 12:15 m.

Se cree que mañana se firmará la combinacion de gobernadores.

A consecuencia de haber vertido algunas palabras el Sr. Sagasta, los izquierdistas pedirán explicaciones sobre los artículos 110, 111 y 112.

Madrid 28, á las 12:15 m.

Los izquierdistas apoyarán al señor Sagasta, si los conservadores hostilizan al gobierno por sus inclinaciones favorables á la democracia. El Sr. Becerra hará declaraciones en este sentido.

Madrid 28, á las 12:15 m.

La *Gaceta* ha publicado el decreto mandando que rijan desde primero de Agosto los nuevos aranceles consulares.

Se han concedido condecoraciones de guerra y marina con motivo del nacimiento del Rey.

ULTIMAS COTIZACIONES.

	Plata.
PALMA.	
Crédito Balear.	86'50
Cambio Mallorquin.	56'00
Ferro-carriles de Mallorca.	56'00
Alumbrado por Gas.	103'50
BARCELONA.	
Banco Hispano Colonial.	84'30
Ferro-carriles del Norte.	70'00
4 p ^o interior perpetuo.	59'95
4 p ^o exterior perpetuo.	60'75
MADRID.	
Banco de España.	00'00
4 p ^o interior perpetuo.	59'90
4 p ^o amortizable.	76'20
Billetes hipotecarios de Cuba.	92'10
PARIS.	
4 p ^o Español. fin corriente.	60'03
<i>Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:</i>	
Doblonos Isabelinos. ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos. »	0'45
Onzas. »	2'60
1/4 de onza. »	0'45
Durillos de 24 1/4 reales. »	100'00 c. cada mil.